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SERIE LA FOI N°21  
Foi du fils premier-né 

30 juillet 2017 
Brian Kocourek 

1Luc 22 : 40 – 46Lorsqu'il fut arrivé dans ce lieu, il leur dit: Priez, afin que vous ne tombiez pas en 
tentation. Puis il s'éloigna d'eux à la distance d'environ un jet de pierre, et, s'étant mis à genoux, il 
pria, disant: Père, si tu voulais éloigner de moi cette coupe! Toutefois, que ma volonté ne se fasse 
pas, mais la tienne. Alors un ange lui apparut du ciel, pour le fortifier. Étant en agonie, il priait plus 
instamment, et sa sueur devint comme des grumeaux de sang, qui tombaient à terre. Après avoir 
prié, il se leva, et vint vers les disciples, qu'il trouva endormis de tristesse, et il leur dit: Pourquoi 
dormez-vous? Levez-vous et priez, afin que vous ne tombiez pas en tentation.  

2Prions, … 

3 Dans Luc 22, nous lisons une version courte de ce qui s’est passé à Gethsémané, quand le fils 

premier né pria Son Père, d’éloigner de Lui, la croix, sa victoire fut acquise quand Il mourut en Lui-

même, afin qu’Il puisse mourir pour vous et moi. 

4 Je voudrais lire une version plus longue de cette même scène dansLivre de Matthieu au chapitre 

26. 

5Matthieu 26 : 30 – 56Après avoir chanté les cantiques, ils se rendirent à la montagne des oliviers. 
Alors Jésus leur dit: Je serai pour vous tous, cette nuit, une occasion de chute; car il est écrit: Je 
frapperai le berger, et les brebis du troupeau seront dispersées. Mais, après que je serai ressuscité, 
je vous précèderai en Galilée. Pierre, prenant la parole, lui dit: Quand tu serais pour tous une 
occasion de chute, tu ne le seras jamais pour moi. Jésus lui dit: Je te le dis en vérité, cette nuit 
même, avant que le coq chante, tu me renieras trois fois. Pierre lui répondit: Quand il me faudrait 
mourir avec toi, je ne te renierai pas. Et tous les disciples dirent la même chose. Là-dessus, Jésus 
alla avec eux dans un lieu appelé Gethsémané, et il dit aux disciples: Asseyez-vous ici, pendant que 
je m'éloignerai pour prier. Il prit avec lui Pierre et les deux fils de Zébédée, et il commença à 
éprouver de la tristesse et des angoisses. Il leur dit alors: Mon âme est triste jusqu'à la mort; restez 
ici, et veillez avec moi. Puis, ayant fait quelques pas en avant, il se jeta sur sa face, et pria ainsi: 
Mon Père, s'il est possible, que cette coupe s'éloigne de moi! Toutefois, non pas ce que je veux, mais 
ce que tu veux. Et il vint vers les disciples, qu'il trouva endormis, et il dit à Pierre: Vous n'avez donc 
pu veiller une heure avec moi! Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation; 
l'esprit es bien disposé, mais la chair est faible. Il s'éloigna une seconde fois, et pria ainsi: Mon 
Père, s'il n'est pas possible que cette coupe s'éloigne sans que je la boive, que ta volonté soit faite! Il 
revint, et les trouva encore endormis; car leurs yeux étaient appesantis. Il les quitta, et, s'éloignant, 
il pria pour la troisième fois, répétant les mêmes paroles. Puis il alla vers ses disciples, et leur dit: 
Vous dormez maintenant, et vous vous reposez! Voici, l'heure est proche, et le Fils de l'homme est 
livré aux mains des pécheurs. Levez-vous, allons; voici, celui qui me livre s'approche. Comme il 
parlait encore, voici, Judas, l'un des douze, arriva, et avec lui une foule nombreuse armée d'épées et 
de bâtons, envoyée par les principaux sacrificateurs et par les anciens du peuple. Celui qui le livrait 
leur avait donné ce signe: Celui que je baiserai, c'est lui; saisissez-le. Aussitôt, s'approchant de 
Jésus, il dit: Salut, Rabbi! Et il le baisa. Jésus lui dit: Mon ami, ce que tu es venu faire, fais-le. Alors 
ces gens s'avancèrent, mirent la main sur Jésus, et le saisirent. Et voici, un de ceux qui étaient avec 
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Jésus étendit la main, et tira son épée; il frappa le serviteur du souverain sacrificateur, et lui 
emporta l'oreille. Alors Jésus lui dit: Remets ton épée à sa place; car tous ceux qui prendront l'épée 
périront par l'épée. Penses-tu que je ne puisse pas invoquer mon Père, qui me donnerait à l'instant 
plus de douze légions d'anges? Comment donc s'accompliraient les Écritures, d'après lesquelles il 
doit en être ainsi? En ce moment, Jésus dit à la foule: Vous êtes venus, comme après un brigand, 
avec des épées et des bâtons, pour vous emparer de moi. J'étais tous les jours assis parmi vous, 
enseignant dans le temple, et vous ne m'avez pas saisi. Mais tout cela est arrivé afin que les écrits 
des prophètes fussent accomplis. Alors tous les disciples l'abandonnèrent, et prirent la fuite.  

6 Ce matin, je voudrais centrer notre étude sur la Foi du Fils premier né. Plus particulièrement, nous 

considérerons Sa foi, quant au but pour lequel Il fut envoyé, et de cette foi de Gethsémané à la Croix. 

7 Matthieu 26, nous parle de ce sacrifice ultime que fit Jésus Christ, le Fils de Dieu, il y a de cela 

2000 ans et de Son sang qui demeure efficace pour nous en cette heure. 

8 Nous savons tous au sujet des souffrances de Jésus, cette nuit-là,  en lisant nos Bibles, ainsi que 

plusieurs commentaires pendant plusieurs années,depuis 2000 ans, du Jardin de Gethsémané à la 

Croix. 

9 Plusieurs d’entre nous ont vu le film que Mel Gibson a produit sur « La Passion de Christ » et si 

nous n’étions pas attentifs, à ce que Jésus a réellement souffert dans le processus de mourir pour nos 

péchés, nous l’avions certainement été après avoir vu ce film. 

10 Ainsi, je ne souhaite pas que nous puissions fixer notre attention sur les souffrances en soi, mais 

sur la Foi qui Lui a donné la force d’endurer la souffrance, et la foi qui L’a conduit à la croix. Car 

c’est sur cette Foi qui l’amena de Gethsémané à la Croix, que j’aimerai fixer notre attention ce soir. 

Car c’est par la foi, que nous vivons et nous nous déplaçons et avons notre essence. 

11 Paul dit dans Galates 2 : 20J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est 
Christ qui vit en moi; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a 
aimé et qui s'est livré lui-même pour moi.  

12 Ainsi, vous voyez que c’est par Sa Foi que nous vivons. Car notre Foi n’est rien. 

13 Vous dites, que voulez-vous dire prédicateur, que notre Foi n’est rien. La Parole de Dieu nous dit 

dans Zacharie 4 : 6« Ce n'est ni par la puissance ni par la force, mais c'est par mon esprit, dit 
l'Éternel des armées.» 

14 Frère Branham nous a enseigné que la croix n’était pas la plus grande victoire de Jésus, mais c’est 

lors de la bataille de Gethsémané, que Jésus reçut sa plus grande victoire. Car n’eût été la Foi qu’Il 

avait reçu du Père, il n’y aurait certainement pas eu une expérience du Calvaire. 

15 Après avoir combattu avec sa propre pensée ainsi que son propre cœur, et même sa propre 

volonté cette nuit-là, Il a déclaré dans l’obéissance, « Père, c’est ma volonté que Tu éloignes cette 

coupe de moi, mais non pas ma volonté, mais que la Tienne soit faite. » 
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16 Et ces paroles sont la Victoire qu’Il a reçue àGethsémané. Lorsque Jésus a soumis sa propre 

volonté à celle du Père. Et rappelez-vous que Jésus Christ, comme étant le Fils premier né dans une 

grande famille des frères, est le modèle pour chaque fils dans cette grande famille de Dieu. 

17 Dans sa prédication, Communion 18.04.1957 P : 14, frère Branham dit, « Maintenant, Si Dieu 
n’a pas épargné Son propre Fils du test cruel, alors Il ne vous épargnera pas, ni moi du test cruel. 
Et Jésus était confronté à la plus grande épreuve qu’Il n’ait jamais eue. Gethsémanéplaça cela juste 
devant Lui, où cette seule, finale suffisante épreuve devait avoir lieu, quand les fardeaux du monde 
entier se reposaient sur ses épaules bénies. Il n’y avait personne dans tous les cieux et sur la terre, 
qui pouvait se lever en dehors de Lui. Et savoir que tous les péchés, les péchés passés, et les péchés 
présents, et les péchés futurs, dépendaient de cette décision. Et c’était l’une de plus grandes 
victoires, où Christ ait jamais  vaincu ou prouvé Son grand Messianisme, comme quand Il dit à 
Dieu, « Non pas ma volonté, que la Tienne soit faite. » C’était la plus grande victoire qu’Il ait 
jamais remporté. Tous les démons des tourments, était au tour pour Le tenter et L’éprouver. Et 
quand nous sommes d’accord avec Dieu, quand nos cœurs deviennent purs et que le Saint Esprit a 
pris sa place dans notre cœur, c’est la plus bonne chose d’avoir une épreuve. La Bible nous 
enseigne que nos épreuves et afflictions sont plus précieuses que l’argent et l’or de ce monde. Ainsi, 
nous devrions être reconnaissants. » 

18 Maintenant, la Foi est un Mystère qui est Révélé et frère Branham nous a enseigné que « La Foi 

est une Révélation ». quelque chose qui a été révélé. Cela vient en écoutant la Parole de Dieu. 

19Par conséquent, la Foi c’est la Parole de Dieu qui nous est révélée. Et si c’est la Parole de Dieu qui 

nous est révélée alors ce n’est plus une chose mystérieuse, mais plutôt quelque chose qui nous est 

révélé et qui s’est ouverte à nous. 

20Deutéronome 29 : 29Les choses cachées sont à l'Éternel, notre Dieu; les choses révélées sont à 
nous et à nos enfants, à perpétuité, afin que nous mettions en pratique toutes les paroles de cette loi.  

21 Maintenant, si cela nous est révélé, alors cela nous appartient. Car aussi longtemps que cela 

demeure caché ou secret, cela appartient à Dieu, mais une fois que Dieu nous le révèle, alors cela 

nous appartient. Ainsi, une fois que cela vous appartient, alors Dieu veut savoir ce que vous allez en 

faire. 

22Conférence 25.11.1960 P : 43 Maintenant, Moise cria à l’Eternel et l’Eternel dit, « Lève-toi et 
avance. » Et quand Moise alla droit et mit ses pieds dans l’eau, quand cela arriva, la mer Rouge 
s’ouvra, et Israël traversa par une grande victoire. Ils eurent une conférence. C’est de cette manière 
que nous devons toujours faire, c’est d’avoir des conférences. Maintenant, je veux parler de quelque 
chose d’autre rapidement. Il y avait une conférence. Il y en a beaucoup dont nous pouvons parler, 
mais n’omettons pas celle-ci. Il y a eu une fois, une conférence à Gethsémané. Qui devait arriver, 
après qu’une vie victorieuse ait vaincu la maladie, vaincu toutes choses dans le monde, Il vint à 
Gethsémané, et le Père devait vérifier si il voulait réellement passer par là ou pas. 

23 Remarquez, frère Branham nous fait savoir que Dieu l’a révélé premièrement à Moise, mais 

Moise s’attendait à se déplacer avant que cela soit matérialisé, car si il n’avait pas avancé, la portion 

de la Parole ne pouvait se matérialiser. 
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24 Par conséquent, la Foi doit regarder à l’invisible, étant vu par le sixième sens que nous appelons 

la Foi. Et ce sens peut voir, ce que l’œil ne peut voir. Et Dieu révéla à Jésus ce qu’Il devait faire, 

mais jusqu’à ce que Jésus n’ait agi à ce sujet, cela n’était pas encore une réalité. 

25 Ainsi, la Foi doit regarder à la Parole invisible, étant révélé et alors agissant, dont l’action devient 

la révélation exprimée et quand cela arrive, la parole est habillée pour que nous puissions tous la 

voir. 

26C’est le lever du soleil 18.04.1965M §240 Maintenant remarquez, cette Puissance vivifiante, 
Zoe, ce qui amène la Parole, la pensée qui était en Christ, qu’elle soit en vous, alors. J’essaie de 
vous montrer que, vous, quand vous êtes ressuscités, quand Dieu a ressuscité Jésus d’entre les 
morts, Il vous a ressuscités, vous aussi. Et vivifiés aussi, rendus à la Vie, avec Lui, vous êtes 
maintenant vivifiés, rendus à la Vie, même si, à ce moment-là, vous n’étiez qu’un attribut, dans Ses 
pensées, mais Dieu avait vu tous ceux qui seraient en Lui, à la fin, voyez-vous. Quand Dieu a 
abaissé le regard vers le corps… 241 L’Esprit L’a quitté, dans le jardin de Gethsémané. Il fallait 
qu’Il meure comme un homme. Souvenez-vous, mes amis, Il n’était pas obligé de faire ça. C’était 
Dieu. Dieu avait oint cette chair, qui était une chair humaine. Et Il ne… S’Il était allé là-bas, en tant 
que Dieu, Il ne serait jamais mort de cette mort-là; on ne peut pas tuer Dieu. Mais Il n’était pas 
obligé de le faire. 242 Mais, souvenez-vous, Il est allé là-bas, avec vous en Lui. Voyez-vous, Dieu 
n’avait pas encore séparé l’Épouse de l’Époux, à ce moment-là. Donc, quand Dieu a abaissé le 
regard vers le corps de Christ, Il a vu les deux, l’homme et la femme. Tout a été racheté dans ce 
corps-là. Voyez? Ils sont un, la même—la même Parole. La même Parole qui parlait de l’Époux, 
parle de l’Épouse.  

Donc, la Foi ne vient pas en regardant mais en écoutant, parce qu’après qu’elle ne soit entendue, 

alors elle peut être vue une fois et agissons à ce sujet. Et c’est ce que les Ecritures nous enseignent. 

Et une fois que nous avons agi à ce sujet, ce n’est plus la Foi, mais cela devient la Parole manifestée. 

27Romains 8 : 24 – 25 Car c'est en espérance que nous sommes sauvés. Or, l'espérance qu'on voit 
n'est plus espérance: ce qu'on voit, peut-on l'espérer encore? Mais si nous espérons ce que nous ne 
voyons pas, nous l'attendons avec persévérance.  

28 Ainsi, si la Foi est l’évidence des choses que ne voyons pas, alors si vous pouvez le voir, ce n’est 

plus la Foi. Mais souvenez-vous, Dieu interprète Sa Parole en l’accomplissant. De ce fait, quand cela 

se trouve sous forme de la promesse ou de semence, c’est invisible à l’œil. Mais une fois que cette 

promesse est vue, cela devient la Parole manifestée. Alors, ce n’est plus la Foi mais la Parole 

Exprimée. Et quand Moise prit la promesse de Dieu et mit ses pieds dans l’eau, cette foi dans la 

promesse de Dieu devint la Parole manifestée. 

29Le Troisième Exode 30.06.1963M P : 95La raison d’essayer, c’est de reconnaître… « Bien, ce 
système semble être meilleur. C’est cela. » Cela paraît mieux parce que vous regardez avec une 
pensée intellectuelle. Vous pouvez prouver les raisonnements, mais vous ne pouvez pas prouver la 
foi. Car si vous pouvez la prouver, ce n’est plus la foi. Mais la foi connaît seulement la Parole et la 
promesse, et regarde à cette chose que vous ne voyez pas. » « La Foi est la substance des choses 
qu’on espère, une démonstration de celles qu’on ne voit pas. » Vous ne pouvez pas raisonner. Je ne 
peux prouver comment cela se fera. Je ne sais pas comment cela va se faire. Je n’en sais rien, mais 
je le crois. Je crois que c’est ainsi, car Dieu l’a dit. Cela règle la question. C’est la raison pour 
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laquelle je sais que c’est vrai. Je sais que la Parole est juste. Je sais que le Message est juste. Car 
c’est dans la Parole, et je vois le Dieu vivant se mouvoir à l’intérieur et la confirmer. 

30 L’Apôtre Paul dit dans Galates 3 : 2, 5Voici seulement ce que je veux apprendre de vous: Est-ce 
par les oeuvres de la loi que vous avez reçu l'Esprit, ou par la prédication de la foi? Celui qui vous 
accorde l'Esprit, et qui opère des miracles parmi vous, le fait-il donc par les oeuvres de la loi, ou 
par la prédication de la foi?  

31 Et dans Romains 10 : 13 – 17 Car quiconque invoquera le nom du Seigneur sera sauvé. Comment 
donc invoqueront-ils celui en qui ils n'ont pas cru? Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont 
pas entendu parler? Et comment en entendront-ils parler, s'il n'y a personne qui prêche? Et 
comment y aura-t-il des prédicateurs, s'ils ne sont pas envoyés? selon qu'il est écrit: Qu'ils sont 
beaux Les pieds de ceux qui annoncent la paix, De ceux qui annoncent de bonnes nouvelles! Mais 
tous n'ont pas obéi à la bonne nouvelle. Aussi Ésaïe dit-il: Seigneur, Qui a cru à notre prédication? 
Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ. 

32 Ainsi, ce n’est donc pas simplement écouter, mais écouter la Parole de Dieu qui apporte la foi ou 

libère la Foi de Dieu pour nous. 

33 Et ce même Apôtre dit dans 2 Corinthiens 4 : 13Et, comme nous avons le même esprit de foi qui 
est exprimé dans cette parole de l'Écriture: J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé! nous aussi nous 
croyons, et c'est pour cela que nous parlons, 

34 Ainsi, quand Dieu cru en Lui-même, à Son Plan, Il a parlé et ensuite Sa Foi fut matérialisée ou 

devint réalité. 

35 Maintenant, si la Foi est quelque chose de cacher, mais qui est révélée, alors la Foi c’est comme 

voyager sans connaître la destination, mais connaissant la personne avec laquelle vous voyagez. 

36 L’Apôtre Paul dans Hébreux 11 : 8, nous dit que C'est par la foi qu'Abraham, lors de sa 
vocation, obéit et partit pour un lieu qu'il devait recevoir en héritage, et qu'il partit sans savoir où il 
allait.  

37 Si vous marchez dans la lumière alors qu’Il est dans la Lumière, alors vous marchez avec Lui, et 

là où vous allez importe peu. C’est ce qu’est la foi… Marchant avec Lui, et Lui faisant confiance. En 

fait, la seule preuve que vous croyez ce qui vous a été révélé, c’est votre marche dans cette 

révélation. Particulièrement quand personne ne sait que vous obéissez à la voix cachée de Dieu pour 

vous. Elle n’est pas cachée pour vous, elle vous est révélée mais cachée pour eux. Et nous savons 

qu’il n’y a qu’un Seul Seigneur et ainsi Une seule Foi. C’est Ephésiens 4 : 5  Donc, la Foi est la 

Substance de quelqu'un et non d’une chose. 

41 Et nous voyons encore le mot hupostasis traduit comme confiance. Non pas confiance comme un 

adverbe mais confiance comme une personne. Hébreux 3 : 14Car nous sommes devenus 
participants de Christ, pourvu que nous retenions fermement jusqu'à la fin l'assurance que nous 
avions au commencement,  

42 Ne pas se confier en nous-mêmes, mais notre confiance en Lui et dans ce qu’Il a fait. C’est la Foi 

de Christ. 
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43 Maintenant, comme je l’ai dit avant, la Foi, c’est avoir confiance dans La personne et non dans 

une chose. Abraham par la foi, commença à marcher parce que Dieu lui a dit de marcher. Nous 

marchons dans la lumière, jour après jour et de semaine en semaine, ne sachant pas exactement où 

nous allons, avec qui nous marchons. Et c’est ce que fit Abraham, et c’est ce qu’Enoch fit. Il a 

marché avec Dieu. Est-il important de savoir où Il vous conduit, si vous croyez en Lui ? Je ne pense 

pas. 

44 Jésus a dit, que nous devons devenir comme de petits enfants pour entrer dans le Royaume de 

Dieu et les petits enfants ont une confiance totale en leurs parents aussi longtemps que leurs parents 

sont avec eux. 

45 Maintenant, une autre chose au sujet de cette Foi dont nous parlons ce soir, est qu’il n’y a 

« qu’Une Seule Foi » parce qu’il n’y a « qu’Un Seul Seigneur ». Et c’est qu’est la Foi. « La Foi de 

ce Seul Seigneur. » 

46Regardez, au commencement il n’y avait que Dieu, et en Lui, il y avait plusieurs pensées, de 

comment Il voulait que les choses soient. Maintenant, Dieu devait avoir la Foi en Lui-même pour 

accomplir Son plan entier. Et la Foi qu’Il exprima pour amener l’accomplissement de Ses pensées, 

est la même que Jésus avait pour jouer le rôle de l’Agneau du Sacrifice, parce que Dieu avait 

prédestiné ce rôle pour que Jésus le joue, dès avant la fondation du monde, conformément à 

Apocalypse, chapitre 13 : 8, où il est dit …le livre de vie de l’Agneau immolé dès avant la fondation 

du monde. 

47Et Jésus a exprimé la foi dans le plan du Père, quand Il quitta Gethsémané, étant déterminé  à 

accomplir la Volonté de Dieu. 

48 Ainsi, quoi que la foi soit une chose invisible, pourtant elle devient active, cette expression active 

de la Foi, devient la Parole manifestée de Dieu pour l’âge. La Foi matérialisée n’est plus la Foi mais 

la Parole Exprimée. 

49 Maintenant, de toute façon, la Foi est semblable à l’électricité. La même électricité qui fait 

fonctionner ce microphone est la même qui allume ces lumières du plafond, et ces lumières du mur, 

afin que nous puissions mieux voir. Et c’est aussi la même électricité qui fait fonctionner le 

chauffage pour nous donner de la chaleur, et l’air conditionné pour nous rafraîchir. 

50 Frère Branham a fait une démonstration devant une sœur à New albany, Edith Wright qui était 

très malade. Il est allé prier pour elle mais sa foi était très limitée. Ainsi, il lui a dit qu’il allait bouger 

le fil qui soutenait la lampe, pour le faire bouger de manière circulaire, et ensuite il le fait tourner 

dans le sens contraire, pour lui montrer que ce n’était pas le vent qui bougeait cela. 

51 Maintenant, ce n’était pas un truc. Ce qu’il lui disait, est que la foi qu’il utilisait pour faire que ce 

fil puisse bouger dans ce cercle, c’est la même foi qui est requise pour elle, pour être guéri. 

52 Et l’électricité ne diffère pas d’un point à un autre dans cette salle, mais le fonctionnement ou la 

manifestation de cette électricité peut être différent d’un point à un autre, cela dépend du vase au 

travers duquel elle passe. 
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53De ce fait, la même Foi qui est requise pour guérir le malade, est la même foi requise pour 

pardonner les péchés. Et la même Foi est exigée pour déplacer les montagnes, ou créer des écureuils. 

Ce n’est pas une foi différente, parce qu’il n’y a qu’Une seule Foi, ainsi la différence n’est pas au 

niveau de la foi, mais le vase dans lequel cette Foi opère. 

54En d’autres termes, comme avec l’électricité, c’est la même électricité qui fait fonctionner tous les 

appareils dont nous avons parlé, et pourtant chaque appareil ou vase, a sa propre manière d’exprimer 

cette puissance. Et c’est pareil avec Dieu. Les mêmes dynamiques de Dieu œuvrent dans chaque 

vase, conformément au don qui se trouve dans le vase. Ainsi, la même Foi que nous avons pour 

notre guérison, est la même pour nos finances, et notre sécurité, etc. 

55 Paul le rend clair, quand il écrit aux Colossiens 2 : 12ayant été ensevelis avec lui par le baptême, 
vous êtes aussi ressuscités en lui et avec lui, par la foi en la puissance de Dieu, qui l'a ressuscité des 
morts.  

56 L’Apôtre Paul le rend encore plus clair dans 1 corinthiens 12 : 6diversité d'opérations, mais le 
même Dieu qui opère tout en tous 

57 Et encore dans Colossiens 2 : 12, quand il dit,  ayant été ensevelis avec lui par le baptême, vous 
êtes aussi ressuscités en lui et avec lui, par la foi en la puissance/opération de Dieu, qui l'a 
ressuscité des morts. 

58 Maintenant, ce mot opérations est traduit du mot Grec energeia, signifiant : (« energie ») : --

opération, (effective) et agissant. 

59 L’Apôtre Paul en parle aussi dans Ephésiens 1 : 19et quelle est envers nous qui croyons l'infinie 
grandeur de sa puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force.  

60Et encore dans Ephésiens 3 : 7,  dont j'ai été fait ministre selon le don de la grâce de Dieu, qui m'a 
été accordée par l'efficacité de sa puissance.  

61 Ainsi, nous voyons que l’opération de la puissance de Dieu, œuvre ou opère à travers des dons, et 

à chaque don, il y a une mesure d’opération de cette énergie de Dieu, juste comme il y a l’ampérage 

en électricité, identifié à travers ou canalisé à travers les différents appareils qui utilisent la même 

électricité se déplaçant dans les mêmes câbles. 

C’est pourquoi, nous avons ce qu’on appelle des transformateurs et des réducteurs, et des transistors 

pour amplifier ou réduire l’ampérage. Souvent, ils sont placés dans l’appareil afin de contrôler le 

niveau du courant. Ainsi, le ventilateur ou le moteur peut réduire ou augmenter la vitesse, qui est 

directement connectée au niveau d’énergie, œuvrant à l’intérieur. 

62Dans Ephésiens 4 : 16, nous lisons, C'est de lui, et grâce à tous les liens de son assistance, que 
tout le corps, bien coordonné et formant un solide assemblage, tire son accroissement selon la force 
qui convient à chacune de ses parties, et s'édifie lui-même dans la charité.  

63 L’Apôtre Paul dit aussi dans Romains 12 : 3, 6Par la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun 
de vous de n'avoir pas de lui-même une trop haute opinion, mais de revêtir des sentiments modestes, 
selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun. Puisque nous avons des dons différents, selon 
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la grâce qui nous a été accordée, que celui qui a le don de prophétie l'exerce selon l'analogie de la 
foi;  

64 Le mot proposition signifie : une relation comparée entre les choses ou relatif à la taille, la 

quantité, le nombre, etc. 

65 Ainsi, nous voyons que cette foi œuvre en nous qu’importe la mesure qui nous a été impartie, 

œuvre pour le bénéfice complet du corps de Christ. Comme chaque appareil ici, rend la vie un peu 

plus meilleure pour nous, pour venir et adorer dans ce bâtiment. Le microphone le rend possible en 

prenant le son et le transférant à l’ordinateur, qui à son tour utilise la même électricité pour 

enregistrer la prédication, et l’envoie à l’Internet à plusieurs personnes autour du monde pour le 

partager. 

66 Nous voyons aussi les lumières utiliser la même électricité pour nous donner la lumière et un peu 

de chaleur, et le chauffage utilise la même électricité pour nous donner plus de chaleur ou pour nous 

rafraichir, pour que nous puissions nous asseoir confortablement, et que nous puissions dévouer nos 

énergies à entendre la Parole de Dieu. Et tout cela œuvre pour le bien de ceux qui sont appelés et qui 

aiment le Seigneur. 

Maintenant, comme je l’ai dit, la même Foi qui opère dans chaque don, est la même foi qui guérit, 

qui sauve, qui crée les parties du corps, et peut créer des écureuils. Nous n’avons besoin d’une foi 

différente pour le changement de nos corps, mais enpermettant à cette Seule Foi, la Foi du Seul 

Seigneur, la Foi de Christ d’avoir la prééminence sur nos corps. Et c’était cette foi qui était exprimée 

en Jésus Christ à Gethsémané, quand Il a dit, « Non pas ma volonté mais que la Tienne soit faite ». 

68 L’Apôtre Paul dit dans Romains 4 : 16C'est pourquoi les héritiers le sont par la foi, pour que ce 
soit par grâce, afin que la promesse soit assurée à toute la postérité, non seulement à celle qui est 
sous la loi, mais aussi à celle qui a la foi d'Abraham, notre père à tous, 

69 Je sais que nous avons parlé au sujet de ne pas avoir assez de foi quant à notre guérison divine 

combien moins pour le changement du corps, ce n’est pas la taille de foi que nous avons, ni une 

autre foi que nous recevrons, parce qu’il n’y a qu’une seule foi conformément à l’Ecriture, et la 

victoire de Jésus à Gethsémané, n’était pas de recevoir la foi, mais se mettre de côté et permettre à la 

Foi de Dieu de prendre le dessus et d’œuvrer dans Ses propres circonstances. 

70 Et C’est ce que l’Apôtre Paul dit dans Philippiens 3 : 21qui transformera le corps de notre 
humiliation, en le rendant semblable au corps de sa gloire, par le pouvoir qu'il a de s'assujettir 
toutes choses. 

71 Vous voyez, ce n’est pas vous qui soumettez votre corps, mais la soumission de votre corps, c’est 

Dieu qui le fait par Sa Foi. Et si vous avez un Dieu qui n’a pas assez de Foi pour changer votre corps 

alors vous n’avez pas le Dieu d’Abraham, car Dieu changea son corps de nouveau à un jeune dans le 

but d’engendrer Isaac. 

72Genèse 18 : 10L'un d'entre eux dit: Je reviendrai vers toi à cette même époque; et voici, Sara, ta 
femme, aura un fils. Sara écoutait à l'entrée de la tente, qui était derrière lui.  
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73Genèse 18 : 14Y a-t-il rien qui soit étonnant de la part de l'Éternel? Au temps fixé je reviendrai 
vers toi, à cette même époque; et Sara aura un fils. 

74Colossiens 1 : 29C'est à quoi je travaille, en combattant avec sa force, qui agit puissamment en 
moi. 

75 Remarquez que Paul dit, mon combat c’est de permettre à ses Energies d’œuvrer en moi. Ainsi, 

nous ne manquons pas de Foi, car nous avons assez de foi pour déplacer les montagnes si nous avons 

la Foi de Christ, Sa Foi. Mais ce qui nous manque, c’est un vase si centré sur Christ, qu’il Lui 

laissera faire tout ce qu’Il souhaiterait faire avec notre vase. 

76Le Christ identifié de tous les âges 01.04.1964 P : 74 Maintenant, un don n’est pas quelque 
chose que vous prenez comme un chopping axe, et allez au chopping et cuttingaway. C’est faux. Un 
don, c’est de savoir comment se mettre de côté. C’est simplement vous relaxer, et vous mettre de 
côté, et alors Dieu entre et vous utilise, de la manière qu’Il le voudra. Un don, c’est vous mettre hors 
du chemin (Voyez ?), non pas quelque chose qui est placé sur votre main, allez dire des ragots et se 
coller. Ce n’est Pas Dieu. Voyez ? La chose que nous faisons, c’est simplement de nous mettre en 
dehors du chemin. Qu’importe ce que Dieu ferait ici, Il devrait le faire en vous aussi. Qu’importe 
combien, Il peut m’oindre ; Il doit vous oindre. Si Il ne le fait pas, Il ne pourra pas faire beaucoup 
d’œuvres puissantes. 

77Ne soyez pas effrayés 07.06.1963 P : 94 Mais maintenant, où est le mien, c’est juste… C’est un 
don pour savoir juste comment, comme tirer sur un levier, et vous mettre simplement hors du 
chemin. Et c’est un abandon complet. Je ne puis l’expliquer. Personne ne peut expliquer Dieu. Je ne 
puis vous dire comment, ce qui arrive, et ce qui se passe. Je sais seulement que c’est un petit don. Et 
j’ai juste un moyen de me mettre hors du chemin, et ensuite au même moment, je commence à sentir 
quelque chose d’étrange, de doux, d’humble. Et regardez, je vois cette lumière circuler autour. 
Ensuite, je sais que c’est juste, c’est la raison pour laquelle j’attends. Et quand quelqu'un se met à 
parler…Raison pour laquelle, j’ai une personne ici, plus qu’un diacre/decoy (Voyez ?), de prendre 
une personne singulièrement, de manière à ce que je puisse leur parler. Et ensuite, quand le Saint 
Esprit commence à se mouvoir sur cette personne, alors généralement cela saisit l’auditoire. Et 
alors, l’auditoire commence à se demander, alors ils commencent à acquérir la foi. Alors quiconque 
a la foi…Ainsi, vous commencez à le sentir ici, là, et partout alors. Voyez ? Et alors, si c’est là, cela 
se confirme. 

78Confirmant Sa Parole 16.08.1964 P : 133 « Qu’est-ce qu’un don, frère Branham, quelque chose 
que vous prenez et… » Non. C’est quelque chose que vous avez-vous mettre de côté. Voyez ? Aussi 
longtemps que vous êtes là, cela ne fonctionnera jamais. William Branham est le plus grand ennemi 
que j’ai. Voyez ? Mais quand je le sors du chemin (Voyez ?), alors Jésus Christ peut utiliser le corps. 
Voyez ? 

79Dieu est Son propre interprète 05.02.1964 P : 52 Qu’est-ce qu’un don ? Non pas quelque chose 
que vous chop and torn. Non, non. C’est savoir comment se mettre hors du chemin afin que Dieu 
puisse vous utiliser. Un don, c’eest vous mettre de côté, ensuite Dieu l’utilise. 

80 Et l’Apôtre Paul a dit dans Galates 2 :20, J'ai été crucifié avec Christ; et si je vis, ce n'est plus 
moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de 
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Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi. Je ne rejette pas la grâce de Dieu; car si la 
justice s'obtient par la loi, Christ est donc mort en vain.  

81 Voyez, frère John, vous pouvez frustrer la grâce de Christ, en vous mettant sur le chemin. Frère 

Vayle m’a dit des années passées, d’aimer simplement ma famille et de ne pas essayer de leur 

prêcher. Frère Branham a dit, vous devez soit les aimer à l’intérieur ou à l’extérieur. Ainsi, mon 

frère, l’amour est le chemin. Et étant un nouveau Père, vous découvrirez que c’est la voie avec votre 

nouvelle fille. Vous allez l’aimer qu’importe qu’elle vomisse sur votre nouvelle chemise ou pas. 

Qu’elle marche à 1 année ou deux ans, cela ne fera pas que vous l’aimiez moins. Pourquoi ? Parce 

que vous avez mis John en dehors du chemin et votre attention est sur le sujet de votre affection, 

faites cela pour vos parents et siblings et voyez si cela ne change pas votre relation avec eux. 

82Colossiens 2 : 12 ayant été ensevelis avec lui par le baptême, vous êtes aussi ressuscités en lui et 
avec lui, par la foi en la puissance de Dieu, qui l'a ressuscité des morts. 

83 Vous voyez, c’est Dieu qui opère Sa Foi en nous. 

84Philippiens 2 : 13 car c'est Dieu qui produit en vous le vouloir et le faire, selon son bon plaisir. 

85 Vous voyez, notre attention ne doit pas être sur nos vases, mais sur Celui qui est l’auteur et le 

consommateur de notre foi, car si Il est l’auteur, alors c’est Sa foi, et si Il est le consommateur de 

notre foi, alors c’est Lui qui veut et fait dans nos vases. Celui qui crée en nous, le vouloir et le faire. 

86L’Apôtre Paul nous dit dans Hébreux 12 : 2ayant les regards sur Jésus, le chef et le 
consommateur de la foi, qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a souffert la croix, méprisé 
l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu.  

87 Et encore dans Philippiens 1 : 6Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne 
œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus Christ.  

88 Et aussi dans Romains 4 : 21 et ayant la pleine conviction que ce qu'il promet il peut aussi 
l'accomplir.  

89 Ainsi, ce n’est pas vous qui devez faire quoi que ce soit, La Bible dit que c’est Lui qui fera ce 

qu’Il a promis. Et c’est Lui qui agit en vous, à la fois le vouloir et ensuite le faire de ce qu’Il veut. 

90Ainsi, tout ce dont nous avons besoin, c’est de nous laisser aller et laisser Dieu, ou juste se mettre 

hors du chemin et laisser Dieu prendre le dessus sur nos vases. 

91 Vous voyez que ce n’est pas notre foi, mais la Sienne car il n’y a qu’une foi, et cette Foi, c’est la 

Foi de Dieu que Jésus reçut et que Dieu attendait de Lui, de reconnaître au Jardin de Gethsémané. Et 

à travers cette grande épreuve, il s’est finalement abandonné et a laissé Dieu, et a dit, « Non pas Ma 

Volonté, mais que la Tienne soit faite. » 

92Paul dit dans Galates 2 : 16Néanmoins, sachant que ce n'est pas par les oeuvres de la loi que 
l'homme est justifié, mais par la foi en Jésus Christ, nous aussi nous avons cru en Jésus Christ, afin 
d'être justifiés par la foi en Christ et non par les oeuvres de la loi, parce que nulle chair ne sera 
justifiée par les oeuvres de la loi.  
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93 Maintenant, pensez à ce que Paul dit ici. Notre justification ne vient pas à travers ce que nous 

faisons, mais par la Foi. Ainsi, ce n’est pas notre foi mais Sa foi qui nous justifie. Ainsi, la 

justification est une œuvre de la grâce, quelque chose qui est complètement en dehors de votre 

portée, et c’est un don venant de Dieu. Car c’est ce qu’est la Foi. C’est quelque chose de révéler. 

94 Dans Romains 4 : 16, nous lisons, C'est pourquoi les héritiers le sont par la foi, pour que ce soit 
par grâce, afin que la promesse soit assurée à toute la postérité, non seulement à celle qui est sous 
la loi, mais aussi à celle qui a la foi d'Abraham, notre père à tous, 

95 Et encore dans Philippiens 3 : 9 et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la 
loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi,  

96Romains 3 : 22justice de Dieu par la foi en Jésus Christ pour tous ceux qui croient. Il n'y a point 
de distinction. 

97  Maintenant, le problème que nous avons avec la Foi, ce n’est pas que nous ne l’avons pas, ni n’y 

avons accès, mais que nous ne reconnaissons pas, ce que nous avons. Sur le plan fondamental, la Foi 

est la Révélation de la Parole de Dieu et de Sa Volonté. 

98Frère Branham dit dans sa prédication, les Oints au temps de la fin 25.07.1965M « Qu’est-ce que 
la Foi ? La Foi, c’est quelque chose qui vous est révélée, ce n’est pas encore là,  mais vous croyez 
que ce sera ainsi. La Foi est une révélation de la Volonté de Dieu. » 

99 Et donc, la Foi qui est une révélation de la Volonté de Dieu, a été donnée en noir et blanc dans 

nos Bibles. Et  nous limitons notre foi, quand nous ne croyons pas à ce que Dieu a dit de nous. Nous 

sommes enseignés que par la Foi de Jésus, nous avons accès à Dieu. 

100 Paul dit dans Romains 10 : 8Que dit-elle donc? La parole est près de toi, dans ta bouche et 
dans ton coeur. Or, c'est la parole de la foi, que nous prêchons.  

101 Regardez à ce que Paul dit dans Ephésiens 3 : 12en qui nous avons, par la foi en lui, la liberté 
de nous approcher de Dieu avec confiance.  

102Ainsi, bien plus pourrait être dit au sujet de notre accès à Dieu à travers la Foi de Jésus. Et cet 

accès n’est pas quelque chose sur lequel vous avez le contrôle. C’est déjà, un dossier classé. 

103 Paul dit dans Romains 3 : 3Eh quoi! si quelques-uns n'ont pas cru, leur incrédulité anéantira-t-
elle la fidélité de Dieu?  

104De même notre justice vient à travers Sa Foi. Romains 4 : 13En effet, ce n'est pas par la loi que 
l'héritage du monde a été promis à Abraham ou à sa postérité, c'est par la justice de la foi.  

105 Et nous savons que nous sommes héritiers, non pas à cause de ce que nous faisons, mais ce que 

nous étions en Lui avant la fondation du monde. De même notre justice provient de Sa Foi et non de 

la nôtre. 

106Romains 9 : 30Que dirons-nous donc? Les païens, qui ne cherchaient pas la justice, ont obtenu 
la justice, la justice qui vient de la foi,  
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107Romains 10 : 6Mais voici comment parle la justice qui vient de la foi: Ne dis pas en ton coeur: 
Qui montera au ciel? c'est en faire descendre Christ;  

108 Non, monsieur, nous recevons notre réponse dans Galates 3 : 22Mais l'Écriture a tout renfermé 
sous le péché, afin que ce qui avait été promis fût donné par la foi en Jésus Christ à ceux qui croient.  

109Romains 10 : 3 – 10ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir leur propre 
justice, ils ne se sont pas soumis à la justice de Dieu; car Christ est la fin de la loi, pour la 
justification de tous ceux qui croient. En effet, Moïse définit ainsi la justice qui vient de la loi: 
L'homme qui mettra ces choses en pratique vivra par elles. Mais voici comment parle la justice qui 
vient de la foi: Ne dis pas en ton coeur: Qui montera au ciel? c'est en faire descendre Christ; ou: 
Qui descendra dans l'abîme? c'est faire remonter Christ d'entre les morts. Que dit-elle donc? La 
parole est près de toi, dans ta bouche et dans ton coeur. Or, c'est la parole de la foi, que nous 
prêchons. Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton coeur que Dieu l'a 
ressuscité des morts, tu seras sauvé. Car c'est en croyant du coeur qu'on parvient à la justice, et c'est 
en confessant de la bouche qu'on parvient au salut, 

110 Ainsi, nous devons confesser ce que nous croyons comme l’Apôtre Paul dit dans 2 Corinthiens 
4 : 13, Et, comme nous avons le même esprit de foi qui est exprimé dans cette parole de l'Écriture: 
J'ai cru, c'est pourquoi j'ai parlé! nous aussi nous croyons, et c'est pour cela que nous parlons,  

111 Encore dans 2 Théssaloniciens 1 : 11C'est pourquoi aussi nous prions continuellement pour 
vous, afin que notre Dieu vous juge dignes de la vocation, et qu'il accomplisse par sa puissance tous 
les dessins bienveillants de sa bonté, et l'oeuvre de votre foi,  

112Romains 14 : 23Mais celui qui a des doutes au sujet de ce qu'il mange est condamné, parce qu'il 
n'agit pas par conviction. Tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction est péché. 

113Jacques 5 : 15la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis 
des péchés, il lui sera pardonné. 

114 Ainsi, vous pouvez que même notre justice provient de Sa Foi. 

115Romains 3 : 22justice de Dieu par la foi en Jésus Christ pour tous ceux qui croient. Il n'y a 
point de distinction. 

116Hébreux 10 : 22approchons-nous avec un coeur sincère, dans la plénitude de la foi, les coeurs 
purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.  

2 Corinthiens 5 : 21Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous, afin que 
nous devenions en lui justice de Dieu.  

117Romains 1 : 17parce qu'en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et pour la foi, selon qu'il 
est écrit: Le juste vivra par la foi. Non pas n’importe quel Foi  mais Sa Foi. La Foi du Fils de Dieu. 

118 Prions … 


